



## La entrevista

### Josep Joan Moreso Rector de la UPF.

Este catedrático de Filosofía del Derecho acaba de ser reelegido para un segundo mandato.

«Aquí el estudiante tiene más clases, pero trabaja menos»



JULIO GARRO

JOAN  
TAPIA



–**Dicen que las protestas contra Bolonia, que se dan ahora en Catalunya, llevan siete años años de retraso con Europa.**

–En parte, sí, pero en Europa fueron menos virulentas que las que tienen lugar en Grecia y en España.

–**¿Por qué son aquí más fuertes?**

–Por varias causas. La primera, el retraso gubernamental. La ley universitaria del PP del 2001 casi ignoró el tema. Y ha habido errores, como hablar de desaparición de titulaciones.

–**¿Y por qué ahora?**

–No ha habido canales de comunicación con los estudiantes. Tras las críticas contra la inexistente privatización, hay inquietudes muy legítimas. ¿Cómo me afectará Bolonia? ¿Subirán las matrículas? Y el momento actual.

–**¿?**

–La crisis económica es fuerte y hay un malestar generacional que empieza también en Francia y el mundo anglosajón.

–**Los estudiantes le tachan de expeditivo.**

–Hay que abrir canales de diálogo, pero no es un conflicto fácil de gestionar porque somos una institución que pagan los ciudadanos con sus impuestos. Además...

–**¿Qué?**

–Hay grupos pequeños que, con la

excusa de Bolonia, quieren tensar la sociedad. Y las minorías no pueden cambiar la agenda de la mayoría.

–**La universidad, ¿junto a la enseñanza obligatoria, como indica el último reajuste ministerial, o con la investigación?**

–Falta un marco estable. Cuatro ministros de Educación en menos de seis años es muy excesivo, y más todavía con cambios de competencias. En España, el 60% de la investigación se hace en la universidad, y hay que tenerlo en cuenta.

–**¿No le gusta el último cambio?**

–Separar las universidades de la investigación es discutible y ha habido improvisación. Pero Gabilondo era presidente de los rectores y conoce muy bien la universidad. Y la permanencia de Rubiralta es también alentadora.

–**Vamos a la Pompeu. Dicen que fue mimada por Pujol.**

–Fue creada por la Generalitat en el 90 y es lógico que se quisiera asegurar su salida. Pero hace muchísimo que la Pompeu no tiene privilegios.

–**El tamaño.**

–Tenemos 9.000 estudiantes de grado, el 5% del sistema catalán, y 3.000 de posgrado. Nuestro objetivo para el 2015 es ser 15.000, pero con 5.000 de posgrado; que el posgrado pase del tercio a la cuarta parte. Es una buena dimensión para una universidad que quiere contar en el mundo.

–**¿Por qué?**

–La calidad de la docencia es un patrimonio de la UPF. La gran diferencia de España con Europa o América es que aquí el estudiante tiene más

## Los mejores

La Pompeu nació en el 90 con dos padres: Jordi Pujol y Enric Argullol, su primer rector. Quería ser una referencia de calidad y tener un campus urbano discontinuo. Moreso acaba de ser reelegido para su segundo mandato y pretende la internacionalización, la concentración en el posgrado y la investigación. Quiere atraer a los mejores alumnos y profesores y cree que Bolonia es imprescindible, que en España se ha retrasado mucho y que ahora se complica por malestar generacional.

horas de clase, pero trabaja menos. Hay que corregirlo.

–**¿Cómo?**

–Hemos hecho programas piloto que reducen las horas de clase y aumentan actividades guiadas, como tutorías y seminarios. Y los resultados y la satisfacción de los estudiantes son buenos.

–**¿Por qué internacionalizarse?**

–Las buenas universidades serán cada vez más las que atraigan a los me-

jores alumnos y profesores. No de Catalunya, o de España, sino del mundo. El ranking del Times de Londres nos sitúa en el puesto 44 en internacionalización del profesorado. El 12% de nuestros profesores y más del 30% de los estudiantes de posgrado son ya extranjeros.

–**¿Y la lengua?**

–Utilizamos el catalán, el castellano y el inglés. En el grado manda el catalán, pero los másteres de Economía son en inglés y en los de Derecho se usa bastante el castellano. Tenemos estudiantes de Suramérica.

–**¿La internacionalización va ligada a la investigación?**

–Claro. Un 25% de nuestros ingresos vienen de programas de investigación. El Parc de Recerca Biomèdica de Barcelona ha sido esencial. Pero tenemos también potencial en el campo de las Ciencias Sociales. En especial, en la Economía.

–**¿Por qué?**

–El departamento de Economía, muy internacionalizado, está entre los cinco mejores de Europa. Y en Ciencias Sociales destacamos.

–**Ha sido reelegido rector hace poco con una participación del 18%.**

–El sufragio universal pierde interés cuando no hay pugna, y era el único candidato. Pero en el 2005 –en unas elecciones muy reñidas– en los profesores permanentes hubo empate y la participación fue mucho mayor.

–**¿Se debe cambiar la gobernanza de las universidades?**

–Convenirían normas más flexibles. Pero es la ley la que define los órganos de gobierno.